### ESTA SEMANA:

Noticias	1
Convocatorias	2
Fotonoticia	3
Proyecto de la semana	3
Licitaciones Internacionales	4
Seguimiento Legislativo	4
Seimed News	5
Agenda	6
Colabora	7
* <u>*</u> * *	

Conecte su empresa a Europa







con la colaboración de



# Consejo Europeo de Competitividad

os Ministros de Competitividad de la Unión Europea se reunieron el pasado 5 y 6 de marzo en Bruselas para tratar de analizar las medidas a tomar para responder a la actual crisis económica. Los ministros acordaron los puntos clave y recomendaciones para transmitir al Consejo Europeo los próximos 19 y 20 de marzo. Las recomendaciones giran en torno a cinco grandes ejes.

En primer lugar, la eliminación de barreras para alcanzar un mercado interior moderno y operacional. A continuación, el Consejo trató la reducción de carga administrativa y en este sentido la Comisión Europea presentará un calendario indicativo para la adopción de propuestas concretas para la reducción administrativa. En relación a la mejora de las condicio-

nes para la industria, de las pyme y de la innovación destaca la priorización del acceso rápido y fácil a financiación por parte de las empresas, sobre todo de las pyme. Igualmente, se desea agilizar los esfuerzos de la UE para implantar la patente europea.

En cuanto a la competitividad de las empresas, el Consejo recalcó que hay que evitar el proteccionismo poniendo como excusa la crisis económica. Igualmente, en el ámbito de las relaciones bilaterales, remarcó la necesidad de estrechar las relaciones económicas con países BRIC (Brasil, Rusia, India y China). En referencia al sector de la automoción, el Consejo acogió favorablemente el marco de acción presentado por la Comisión a finales de febrero para apoyar al sector del auto-



móvil, de acuerdo con el Plan europeo de reactivación económica adoptado a finales de 2008. Este arco limita la acción de los gobiernos poniendo el acento en el respeto de las reglas del mercado único y de las reglas en materia de ayudas públicas.

El informe completo sobre los resultados del Consejo de Competitividad se puede consultar en la siguiente dirección:

h t t p : / / www.consilium.europa.eu/ uedocs/cms\_data/docs/ pressdata/en/intm/106538.pdf

## Concierto del Vino: Presentación del Concurso Mundial de Bruselas

I Concurso Mundial de Bruselas, la Orquesta Charlemagne for Europe y la Fundación Comunidad Valenciana- Región europea organizaron un concierto de música clásica para presentar la edición 2009 del Concurso de Vino que tendrá lugar del 25 al 27 de abril en Valencia.

En la cita, que llevó por título Concierto del Vino, la prestigiosa orquesta belga interpretó algunas de las piezas más destacadas del músico austría-



co Joseph Haydn en el 200 aniversario de su muerte.

Al respecto, el director general de la Delegación de la Comunitat Valenciana en Bruselas, Juan Manuel Revuelta, señaló que el concierto sirvió para dar a conocer al gran público la celebración en Valencia el próximo mes de abril del Concurso Mundial de Bruselas.

Así mismo, destacó la parte europea de la edición 2009 del Concurso que "servirá para europeizar el sector vitivinícola de la Comunitat. Existen programas europeos que pueden financiar proyectos relacionados con el mundo del vino en materia de gestión de

residuos de la vid y de reutilización de agua", informó.

Para Revuelta, "este acontecimiento también supondrá una oportunidad única para que el sector conozca todas las oportunidades que ofrece la Unión Europea, tanto en financiación de proyectos como en apertura de mercados".

Más información:

www.uegva.info



# PROGRAMAS EUROPEOS



### **ARTEMIS**

La Unión Europea, consciente de la importancia estratégica de Sistemas informáticos integrados, ha lanzado la Iniciativa tecnológica conjunta (ITC) Artemis. La ITC Artemis se implementa como un Iniciativa Conjunta que es un partenariado público-privado entre: la Comisión Europea, Estados miembros y Artemisia (asociación industrial sin ánimo de lucro).

El objetivo de Artemis es abordar los retos de investigación y estructurales a los que se enfrenta el sector industrial, desde la Dirección General de Sociedad así como definir e implementar una de la Información de la Comisión Euro-Agenda de Investigación para Sistemas Informáticos Integrados. El programa La acción preparatoria «MEDIA Internaestá abierto a organizaciones establecidas en los Estados miembros de la Unión circulación recíproca de las obras cine-Europea v a los Estados asociados.

Cuenta con un presupuesto de alrededor de 37 millones de euros para subvencionar proyectos de investigación.

Fecha límite: 15 de abril 2009.

Más información:

https://www.artemis-ju.eu



Plazo de presentación de propuestas:

2009 ronda los 5 millones de euros.

cional» tiene como objetivo ampliar la

matográficas y reforzar la cooperación

entre las industrias audiovisuales de los

países de la Unión Europea y de terceros

países. Se trata, en particular, de crear «un valor añadido a la industria audiovi-

sual europea en materia de promoción,

acceso al mercado, distribución, difusión

y explotación de las obras europeas» en

El presupuesto de la convocatoria del

2 de junio de 2009

los países socios.

## **MEDIA INTERNACIONAL**

MEDIA 2007 es el programa de apoyo al sector audiovisual europeo promovido Más información:

http://ec.europa.eu/information\_society /media

Para cualquier información adicional, contáctenos: innova@delcomval.be

# **BÚSQUEDA DE SOCIOS**

http://www.uegva.info/fundacioncv/bbdd/index.php

Proyecto: e- Nabled Resilence

Programa: FP 7- Security

País: Holanda

### Descripción:

Esta propuesta tiene como objetivo establecer un sistema cibernético para la provisión de servicios en la gestión de las emergencias: por desconocer su naturaleza y establecer una escala de las tareas que se van a

llevar a cabo, para que la ausencia de recur- País: Austria sos no impida una respuesta adecuada.

Fecha límite: Pendiente de publicación.

Proyecto: Programa de intercambio de jóvenes en materia de salud

Programa: Juventud en Acción

### Descripción:

El objetivo de la propuesta es organizar un programa de intercambio de jóvenes que deseen aprender la lengua alemana en la región de Baja Austria en materia de salud. Se pretende generar intercambio de experiencias en nutrición y movilidad sanitaria.

Fecha límite: 1 de abril 2009

PROYECTO DE LA SEMANA

# PROYECTO EASY

I proyecto Energy Actions and Systems for Mediterranean Local Communities (EASY), es un proyecto financiado por la Comisión Europea a través del Programa de Energía Inteligente para Europa.

Dicho proyecto pretende definir un modelo de sistema integrado de energía local, que se alimente de fuentes de energía renovable. Este sistema está diseñado específicamente para pequeñas zonas urbanas situadas en lugares

remotos (asentamientos turísticos, islas, urbanizaciones rurales, etc) de las regiones del Mediterráneo y del Adriático. Este modelo se aplicará de forma piloto en cuatro localidades: Sykies (Grecia), Ancona (Italia), Split (Croacia) y Vila-Real (Comunitat Valenciana). El pasado 11 de marzo, se celebró en Bruselas la Conferencia EASY organizada por la Fundación Comunidad Valenciana-Región Europea y el Fode Ciudades Ionicas y

Adriáticas con la colaboración

del Comité de Regiones, bajo el

título "Sinergias entre comuni-

dades energéticas mediterrá-

neas: proyecto EASY". La mu-

nicipalidad de Ancona (IT), ente que coordina el proyecto mostró los resultados y el calendario previsto

de actividades hasta la finalización del proyecto, además en ella participaron expertos en materia de eficiencia energética y energías renovables de la Comisión Europea.

Representantes de otras instituciones europeas, como por ejemplo, del Banco Europeo de Inversiones (BEI) introdujeron las oportunidades de financiación para impulsar las energías renovables y la eficiencia

energy actions & systems

energética a nivel pan-europeo. En la sesión, por la tarde, se organizó un taller de ideas de proyectos anticipándose a la convocatoria de Energía Inteligente para Europa 2009 donde se intercambiaron ideas de proyectos en los potencialmente podrán participar las entidades valencianas interesadas.

Más información:

www.uegva.info www.easyaction.eu

Para cualquier información adicional, contáctenos: innova@delcomval.be

# IMPIVA y la FCVRE reafirman su convenio de colaboración

I secretario autonómico de Cohesión Territorial, Relaciones con el Estado y la Unión Europea, Rafael Ripoll, y el director general del IMPIVA, Daniel Moragues, se reunieron la semana pasada para estrechar lazos de colaboración en torno a la implementación de los II Planes Sectoriales de Competitividad 2008-2011 a nivel europeo. Estos planes, que quieren potenciar el I+D+I en las PYMES valencianas y que cuentan con una A ellos se suman dos nuevos con la Fundación Comunidad dotación de 30 millones de euros, se refieren a 14 sectores consolidados: artesanía, artes gráficas, calzado, cerámico, construcción, juguete, maderamueble, metal-iluminación, plástico, químico, transporte y textilconfección.



sectores, el agroalimentario y el comercio. "Asimismo, los planes se dirigen a sectores emergentes que cobran fuerza en el panorama actual, como el sector de la acuicultura, el audiovisual, las energías renovables, la moda o el

sector Ripoll.

Para guir su impleeuropeo, **IMPIVA** renovado convenio de colaboración

Valenciana-Región Europea.

"Lo realmente novedoso de esta renovación del convenio es que va a facultar a todos los sectores industriales para dotarse de los Más información: instrumentos de la Unión Europea y aprovechar la vías que ésta ofrece para obtener ayudas finan-

socio- cieras, formación permanente o sanitario", subvenciones en distintos ámbiexplicó Rafael tos", destacó el Secretario Autonómico.

conse- La Fundación Comunidad Valenciana- Región Europea es la mentación en herramienta del Consell en mateámbito ria de asuntos europeos. Funciona como una plataforma intermedia entre las empresas valencianas y las instituciones europeas. ofreciendo a los sectores un acceso al entorno europeo de forma estructurada, ejerciendo de antena en Bruselas y proporcionando una estrategia ligada a la Unión Europea.

> www.uegva.info www.impiva.es

# MERCADOS PÚBLICOS INTERNACIONALES

# Fondo de Desarrollo Africano (FDA)

stablecido en 1972, el Fondo de Desarrollo Africano (FDA) empezó sus operaciones en 1974. Este Fondo es administrado por el Banco Africano de Desarrollo y compromete a los Estados Participantes. Su principal objetivo es reducir la pobreza en los Países Regionales Miembros. El FDA contribuye a la promoción del desarrollo económico y social en los 38 países africanos menos desarrollados dotándoles de concesiones de fondos para proyectos y programas, al igual que de asistencia técnica para estudios y desarrollo de actividades.

El acuerdo que establece el FDA designa a



los dirigentes como el órgano más alto de decisión, y se reúne como mínimo una vez

al año. No se cobra interés sobre los préstamos FAD; sin embargo, los préstamos llevan un cargo por servicio del 0.75% anual sobre los saldos pendientes, y un compromiso de pago del 0,50% anual en los compromisos no desembolsados. Préstamos para proyectos con 50 años de período de amortización, incluyendo 10 años de período de gracia. Las líneas de crédito tienen 20 años de período de amortización y cinco años de período gracia.

Más información:
http://www.afdb.org

# Mercados Públicos: Oportunidades de la semana

D - Dresde: Trabajos de construcción ferroviaria

2009/S 47-068691

Trabajos de construcción ferroviaria y de explanación. Infraestructura y tendidos para cables. F - Marsella: Trabajos de construcción de estructuras

2009/S 47-068669

Trabajos de construcción de estructuras y de movimiento de tierras. Trabajos de dragado y bombeo. Instalación de bolardos.

Para cualquier información adicional puede consultar www.ted.europa.eu. Contáctenos: innova@delcomval.be

# **CONSULTAS PÚBLICAS**

La UE fomenta la participación de todos los actores en el modelado de la política europea.

Desde la FCVRE le invitamos a que responda a las consultas públicas para que la UE tome en cuenta su punto de vista

La FCVRE queda a su disposición para facilitarle la gestión

### **ECOSISTEMAS Y BIODIVERSIDAD**

**Título de la consulta:** Pruebas sobre la economía de los ecosistemas y de la biodiversidad.

Fecha límite: 31 de agosto de 2009

Documentos de referencia:

http://ec.europa.eu/environment/nature/call\_evidence.htm

### Descripción:

La Comisión Europea ha solicitado a las partes interesadas que presenten evidencias de las consecuencias económicas de la pérdi-

da de biodiversidad, que formarán parte de Phase II de TEEB, un estudio global de Economía de los Ecosistemas y de la Biodiversidad lanzado en 2007 como parte de la iniciativa de Postdam. Pueden contribuir todo tipo de sectores, incluyendo institutos científicos, gobiernos, autoridades locales, sector privado, ONGs,etc.

TEEB Phase II va dirigido tanto a consumidores como a personas del mundo político y empresarial. Se espera que los hallazgos del estudio, permitan aumentar los niveles de concienciación sobre el valor de la biodiversidad.

Para cualquier información adicional, contáctenos: innova@delcomval.be

# **NOTICIAS SEIMED**

## IMPIVA recibe en sus instalaciones a los socios de SEIMED



El pasado martes 3 de enero tuvo lugar en las instalaciones de IMPIVA la última reunión del consorcio SEIMED. Durante la misma, los socios tuvieron la oportunidad de comentar los avances del proyecto, entre los que destaca la implantación conjunta de un nuevo sistema de gestión interna.

La reunión contó con la presencia de Daniel Moragues, Director General de IMPIVA y de Rafael Ripoll, Secretario Autonómico de Cohesión Territorial, Relaciones con el Estado y con la Unión Europea que se interesaron por las últimas evoluciones del proyecto y aportaron su visión de lo que SEIMED significa para las pequeñas y medianas empresas de la Comunitat Valenciana y de la Región de Murcia.

Todos los presentes coincidieron en el valor añadido que suponen las herramientas ofrecidas para las PYME por SEIMED en el marco de la Enterprise Europe Network, entre las que se encuentra la base de datos de perfiles de cooperación tecnológica y comercial, la cual ha experimentado un considerable aumento en el número de perfiles de empresas que buscan socios europeos.

# Estadísticas sobre la I+D+i en España

El INE ha publicado los datos definitivos del gasto en innovación tecnológica de las empresas 2007, que alcanzó el 1'9% de la cifra de negocios de las empresas con actividades para la innovación. Las principales actividades innovadoras del sector empresarial fueron la I+D externa o interna y la adquisición de maquinaria, equipo y software. Según este estudio, el número de empresas innovadoras en el 2007 ascendió a 46.877, de las cuales 4971 tienen su sede en la Comunidad Valenciana. El gasto total en actividades innovadoras de las empresas de la Com. Valenciana superó ligeramente los mil millones de euros.

El INE publica también las <u>estadísticas definitivas sobre actividades</u> <u>de I+D</u>. El gasto total nacional en I+D superó los 13 mil millones siendo Madrid, con un 1'96% de su PIB, Navarra (1,89%), País Vasco (1'87%) y Cataluña (1,48%) las comunidades autónomas que en 2007 realizaron un mayor esfuerzo en actividades de I+D.

Siguiendo con cifras sobre la I+D y el mundo empresarial, la OCDE apunta que las filiales españolas de las multinacionales extranjeras ejecutan el 35% del total de la I+D empresarial en nuestro país. España ofrece ventajas competitivas para el establecimiento de centros de I+D.

Durante el pasado mes de febrero, distintas voces de la I+D+i a nivel nacional incidieron en la importancia de la investigación en tiempos de crisis. Carlos Martínez Alonso, Secretario de Estado de Investigación, opina que "hay que apostar por invertir en la generación y el fomento de la I+D+i, única estrategia capaz de crear riqueza y empleo en la actual situación económica, y que es fundamental incluir en esta estrategia a la iniciativa privada".

Finalmente, los resultados de la <u>IV Encuesta Nacional sobre Percepción Social de la Ciencia 2008</u>, elaborada por la FECYT, arrojan que

Cataluña, Madrid, País Vasco, Navarra y Aragón son las autonomías que más se interesan por los temas científico-tecnológicos. La mayor parte de la población se muestra contraria a reducir el gasto en la investigación en ciencia y tecnología. Respecto a temas científicos y/o tecnológicos, los ciudadanos confían sobre todo en las universidades, hospitales, organismos públicos de investigación y colegios profesionales.

Encuesta sobre innovación tecnológica:

 $\label{lem:http://www.ine.es/jaxi/menu.do?type=pcaxis&path=/t14/p061/a2007/&file=pcaxis\&L=0$ 

Estadísticas de I+D 2007:

http://www.ine.es/jaxi/menu.do?type=pcaxis&path=/t14/p057/a2 007/&file=pcaxis&L=0

# Madrid acoge el Finance Day de la UE

El pasado 23 de enero el consorcio SEIMED, representado por algunos de sus miembros, asistió a la Jornada de financiación de la UE en Madrid.

Esta jornada, organizada por la Comisión Europea dentro del Programa Marco de Competitividad e Innovación (CIP), tenía como objetivos informar a los beneficiarios potenciales sobre los instrumentos financieros de la UE para las PYMES junto con los intermediarios nacionales que aplican estos instrumentos a nivel local, crear conciencia acerca de las diferentes fuentes de financiación y proporcionar un foro para el intercambio de buenas prácticas para ayudar a las PYMEs innovadoras a obtener un acceso más fácil a la financiación.

Durante todo el evento se realizaron presentaciones de miembros directivos de entidades públicas y privadas como la DG de Empresa e Industria y la DG de Economía y Asuntos Financieros de la UE, el Fondo Europeo de Inversión, la Cía. Española de Refinanciamiento, MicroBank o el Mercado Alternativo Bursátil, entre otros.

# **AGENDA**

#### 17 de marzo de 2009

► Conferencia "Industrial Competitiveness. Challenges, opportunities, and the role of policy in difficult times".

Organiza: Comisión Europea

Lugar: Bruselas

Para más información:

http://ec.europa.eu/enterprise/ enterprise\_policy/industry/ u S

trial\_competitiveness\_conference.htm

#### Del 19 al 20 de marzo de 2009

► Conferencia sobre Eficiencia Energética.

Organiza: Comisión Europea

Lugar: Bruselas

Para más información:

http://ec.europa.eu/ information\_society/events/ ict4ee/2009/index\_en.htm

### Del 25 al 27 de marzo de 2009

► Feria FORINVEST 2009

Organiza: Feria Valencia Lugar: Feria Valencia Para más información:

www.forinvest.feriavalencia.com

### Del 27 al 29 de marzo de 2009

► Alicante Natura, Salón del agua v medio ambiente.

Organiza: IFA Lugar: Alicante

Para más información:

www.futurmoda.es

### 31 de marzo de 2009

► Infoday "Los nuevos textiles. I+D en la Industria textil-confección- textiles técnicos"

Organiza: Instituto Tecnológico del Textil (AITEX)

Lugar: Bruselas

Para más información:

www.aitex.es

#### Del 2 al 3 de abril de 2009

6th European Forum on Eco-Innovation. "Technology Transfer: Creating Partnerships for Stimulating Economic Renewal".

Organiza: comisión Europea

Lugar: Berlín

Para más información:

http://www.pracsis.be/etap/

forum\_invitation/berlin/index\_en.htm

### Del 20 al 21 de abril de 2009

▶ Forum on " Europe 's Creative Region and Cities".

Organiza: Comité de las Regiones

Lugar: Bruselas

Para más información:

http://ec.europa.eu/enterprise/

index\_en.htm

### Del 21 al 25 de abril 2009

▶ "Fifth International Conference on Networking and Services".

Organiza: IARIA y IEEE Lugar: Valencia

Para más información:

http://www.iaria.org/conferences2009/

ICNS09.html

#### Del 25 al 27de abril de 2009

► Concurso Mundial del vino de Bruselas.

Organiza: Vinopres S.A. Lugar: Feria Valencia Para más información:

http://www.concoursmondial.eu

### Del 26 al 28 de abril de 2009

► VINOÉLITE: Feria de los grandes vi-

Organiza: Feria de Valencia Lugar: Feria Valencia (Valencia)

Para más información:

http://vinoelite.feriavalencia.com

#### Del 28 al 30 de abril de 2009

▶ Futurmoda. Salón Internacional de la Piel, Componentes y Accesorios para el Calzado y la Marroquinería.

Organiza: IFA Lugar: Alicante

Para más información: www.futurmoda.es

Del 7 al 8 de mayo de 2009

### Exposición Research Conection.

Organiza: Comisión Europea

Lugar: Praga

Para más información:

http://www.ec.europa.eu/research/rtd-

2009

### Del 6 al 14 de mayo de 2009

Primera Semana Europea de la PY-

Organiza: Comisión Europea Lugar: Bruselas y resto de UE

Para más información:

http://ec.europa.eu/enterprise/ entrepreneurship/support\_measures/

smeweek2009/index.htm

### Del 26 al 28 de mayo de 2009

► Conferencia sobre Desarrollo Sosteni-

Organiza: Comisión Europea

Lugar: Bruselas

Para más información:

http://ec.europa.eu/research/sd/ conference/2009/index\_en.cfm

### 2 de junio de 2009

➤ Conferencia " The Innovation Economy".

Organiza: Comisión Europea

Lugar: Bruselas

Para más información:

http://www.sciencebusiness.net/events/

innovation\_economy2009.php

# **BECAS GENERALITAT VALENCIANA**

a Generalitat Valenciana en el marco de la política dirigida a favorecer la formación y el desarrollo en temas europeos que permita una ampliación de los conocimientos y facilitando una visión práctica y real de la denominada construcción europea y de la presencia de la Comunitat Valenciana en la Unión Europea, convoca la concesión de 3 becas de especialización profesional de postgraduados en Acción Exterior, a través de la realización de prácticas en la Dirección General de Relaciones Externas.

Cada beca tiene una dotación de 1.400 euros mensuales brutos .

Mas información: https://www.docv.gva.es/portal/portal/2009/03/pdf/2009 2261.pdf

### **COLABORE CON NOSOTROS**

a FCVRE se crea para potenciar la participación de la Comunidad Valenciana en las políticas y acciones de la Unión Europea e impulsar el conocimiento de las

La Fundación tiene el objetivo de tender puentes entre los principales agentes sociales y económicos de Comunidad Valenciana con las demás regiones europeas.

Se constituye como socio de difusión de proyectos y es una plataforma esencial para la búsqueda de socios gracias a sus bases de datos para diseminación.

¿Está participando en un proyecto europeo? ¿Está buscando socios para algún proyecto? ¿Está organizando un evento o acto de gran interés?

Si quiere mandarnos sus ideas y contribuciones, no dude en contactarnos a la siguiente dirección de correo electrónico:

innova@delcomval.be

### FUNDACIÓN COMUNIDAD VALENCIANA — REGIÓN EUROPEA

Director General: Juan Manuel Revuelta Pérez

Coordinador Área Competitividad e Innovación FCVRE: Manuel Irún

Loles Vidal, Área de Competitividad e Innovación Coordinadora de las Notas Técnicas:

> Colaboraciones: Begoña Morton, Colaboradora de la FCVRE

> > Cristina Bonafé, Coordinadora de Proyectos Europeos, FCVRE Ignacio Chanzá, Área de Competitividad e Innovación FCVRE Carolina Ibáñez, Área de Proyectos Europeos, FCVRE Beatriz Artuñedo, Área de Competitividad e Innovación FCVRE

Carlos Rebato, Área de Competitividad e Innovación, FCVRE

José Bigorra. FCVRE. Sede Valencia

SEIMED News: Área de Programas Europeos y Competitividad, IMPIVA

Contactos: innova@delcomval.be seimed@seimed.eu

FCVRE, Rue de la Loi, 227 – B-1040 Bruxelles – Teléfono: 0032 2 282 4177 – Fax: 0032 2 282 4161



































